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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Insisten diputados en tener un encuentro con el titular de la SSP  
Los integrantes de la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil han insistido en una 
reunión con el secretario José Alfredo Ortega, pero no se ha acordado una nueva fecha, 
informó el diputado Hugo Anaya. La presidente de la Comisión, Margarita López, es la 
encargada de concretar la reunión que, han pedido sea abierta los diputados que quieran 
asistir, en el salón de recepciones en la sede del Poder Legislativo y sin restricciones a los 
medios de comunicación, indicó. El legislador por el distrito de La Piedad señaló que hasta 
ahora no han visto resultados y consideró que se trabaja más en cambiar la percepción 
social que en garantizar la seguridad de los ciudadanos. 
 
Aún en pláticas la definición de la presidencia en el Congreso de Michoacán 
Larissa Pérez Campos, coordinadora de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), 
reconoció que, la definición para ocupar la presidencia del Congreso de Michoacán aún se 
encuentra en pláticas entre los siete diputados que conforman la bancada panista. Adelantó 
un periodo de 15 días aproximadamente para elegir al presidente de la Mesa Directiva, pues 
es el PAN el partido que por acuerdo político, tiene el acceso a ocupar el cargo en mención. 
«Estamos caminando juntos como siempre lo hemos hecho, estamos avanzando y pronto 
saldrá; tiene que salir -la decisión- en unos 15 días y ya estará todo definitivo».  
 
En autogobiernos el poder lo mantienen unos cuantos: Eréndira Isauro  
La autonomía, el autogobierno y el ejercicio directo del presupuesto no es la panacea que 
pensaban las comunidades indígenas ya que el poder lo siguen ejerciendo unos cuántos, 
no se cumplen los compromisos y no hay rendición de cuentas, afirmó la diputada Eréndira 
Isauro. En reuniones con los consejos de algunas comunidades indígenas la queja es la 
misma, la información no fluye, la concentran dos o tres personas y son las que toman 
decisiones que el resto del consejo y toda la comunidad deben acatar, indicó. Señaló que 
en las asambleas comunales se decide como se va a distribuir el presupuesto, pero no se 
cumple y no hay cuentas claras del ejercicio del recurso de que disponen o solo de una 
parte, pero ni quienes ejercen el presupuesto tienen claro en que lo gastan. 
  
Libros de Texto tratan de imponer una ideología, critica Daniela De Los Santos 
Los libros de texto de la Secretaría de Educación en el Estado tratan de imponer una 
ideología, lo que no está bien para las infancias mexicanas. Ello lo aseguró la diputada local 
del PRI y presidenta del Comité de Comunicación Social del Congreso del Estado, Daniela 
de Los Santos Torres, quien acentuó que antes de emitir un pronunciamiento más profundo, 
deberá leer todos los textos. «Tu estás obligado a enseñar a un niño matemáticas, español, 
geografía e historia, pero de ninguna manera se debe enseñar temas de ideología, pues, 
cuando un gobierno intenta imponer ideologías a una educación laica y gratuita no podemos 
ser ajenos, no es que se hable de una religión pero se trata de meter una ideología». 
 
Recortes en Faeispum, ni la mitad se ha entregado a municipios 
A cuatro meses de que concluya el año, existen municipios a los que el Gobierno del Estado 
no les ha entregado ni la mitad de los recursos previstos para 2023, dentro del Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 



 
 
 
 

                                                               10 de agosto de 2023 
Municipales (Faeispum). Las autoridades estatales estarían privilegiando los proyectos 
regionales, dejando en segundo término los que se tienen por municipio, sin considerar que 
no todos cuentan con regionales. En entrevista el diputado Hugo Anaya Ávila, integrante de 
la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso fue cuestionado 
sobre los recortes de recursos federales que se han venido dando, lo que conduciría a 
hablar también de las afectaciones que se han venido dando en el Faeispum 
 
#Michoacán Este Mes Titular De Finanzas Debe Reunirse Con Diputados Para 
Explicar Manejo Presupuestal 
Durante el mes de agosto, se debe concretar una reunión con el Secretario De Finanzas del 
Estado de Michoacán, Luis Navarro, así lo reafirmó el legislador Hugo Anaya Avila, 
perteneciente a la Comisión De Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, del 
Congreso del Estado de Michoacán. Comentó además, que los temas principales a tratar, 
serían los presupuestos para cerrar al año, lo que está recibiendo el estado y los municipios, 
y ver de donde lo están haciendo, para realizar un reacomodo, y equilibrar el dinero en el 
estado, para recibir el 2024. “Tenemos que tratar los temas de lo que está recibiendo el 
estado, y lo que están recibiendo los ayuntamientos, hay que tener muy claro que se está 
recibiendo y de donde, para ver a qué le vamos a quitar y a qué le vamos a poner, para 

cerrar el año”, apuntó Anaya Avila. 
 
Boletines: 
 
Aún resta camino para saldar la deuda histórica con nuestros pueblos indígenas: 
Mónica Valdez 
 
Víctor Zurita cierra filas con las familias de la colonia Buenos Aires 
 
Ciudadanía urge un sistema de participación efectiva: Víctor Manríquez 
 
Aberrante jugar con la educación de nuestras niñas y niños: Julieta Gallardo 
 
Juan Carlos Barragán invita a comprar en el mercado Independencia 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Injusta, la decisión del comité del Frente Amplio Opositor: Silvano 
Luego de que el comité organizador del Frente Amplio Opositor anunciara a los perfiles que 
continuarán en la contienda por la coordinación nacional del Frente, el ex gobernador de 
Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, se pronunció al respecto Y es que el perredista 
michoacano no fue nombrado entre los cuatro perfiles finalistas, por lo que en un video 
mensaje, aseguró que fue una injusta decisión del comité organizador.  
 
Silvano exige al PRD se salga del Comité del Frente Amplio 
El perredista Silvano Aureoles Conejo exigió al Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
que se salga del Frente Amplio por México, luego de quedar fuera de los que fueron 
seleccionados para avanzar a la siguiente fase para definir al coordinador nacional de dicho 
frente, y eventual candidatura a la presidencia de la república. Además, remarcó que pedirá 

https://twitter.com/hugoanayaa


 
 
 
 

                                                               10 de agosto de 2023 
una auditoría técnica al proceso que se siguió para validar las firmas que se entregaron 
porque, aseveró, no confía en el proveedor de la plataforma que sirvió para asentar los 
respaldos que consiguieron. 
 
En PAN no permitiremos simulaciones en candidaturas para grupos vulnerables: 
diputada 
La secretaria Nacional de Igualdad del Partido Acción Nacional (PAN), Kathia Bolio Pinelo, 
abrió públicamente la puerta a la inclusión y diversidad en el partido, y dijo que el albiazul 
no permitirá simulaciones para las candidaturas que corresponden a acciones afirmativas 
para el proceso 2023-2024. Durante su visita a Michoacán, la también diputada federal 
reconoció que, en la pasada jornada electoral del 2021, a todos los partidos se les hizo 
señalamientos por la falta de cumplimiento en las acciones afirmativas, las cuales recaen 
en garantizar espacios de elección popular a grupos vulnerables. 
 
Juan Pablo Celis se niega a firmar exhorto para que aspirantes de Morena no hagan 
publicidad ostentosa 
El Comite Nacional de MORENA exhortó a actores políticos locales (de todos los estados), 
del Movimiento, a conducirse con ética política, con relación a la aparición de publicidad 
onerosa, siendo que de seguir apareciendo en difusión ostentosa, se les retirará la 
candidatura, el único que se negó a firmar el exhorto, fue el líder de MORENA en Michoacán 
Juan Pablo Celis Silva. 
 
Plan Morelos no será un acto partidista, es un llamado a la conciliación de fuerzas 
políticas y sociales: Celis 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, puntualizó que la presentación del 
Plan Morelos el próximo 20 de agosto no será un acto partidista, “será un llamado del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla a la conciliación de fuerzas políticas y sociales por el 
bien de Michoacán”. Subrayó que por ser un acto de gobierno, todas y todos los ciudadanos 
están convocados al Estadio Morelos, sin importar su filiación política, ya que según lo dicho 
por el titular del Ejecutivo, el referido plan pretende trazar una ruta de trabajo plural e 
incluyente, que tenga como principal objetivo dar impulso al desarrollo de Michoacán en 
todos los rubros. 
 
Persisten las diferencias con el PRD: PAN Michoacán 
Persisten las desconfianzas del Partido Acción Nacional (PAN) Michoacán hacia el Partido 
de la Revolución Democrática (PRD) a partir de que pudieran “jugar doble” en la contienda 
por venir a través de Movimiento Ciudadano. Esto lo indicó Javier Estrada Cárdenas, 
secretario general del partido blanquiazul en la entidad, quien señaló que al momento, dado 
que no se ha abordado todavía el tema de la política de alianzas, están con la perspectiva 
de ir solos sin problemas si no se logra la coalición.  
 
Estima PAN Michoacán recolección de 25 mil simpatías en el estado 
Tras el cierre de la recolección de “simpatías” por parte de los aspirantes a coordinador o 
coordinadora nacional del Frente Amplio Opositor, el Partido Acción Nacional (PAN) en 
Michoacán, tambien informó sobre los resultados registrados en la entidad. El secretario 
general del comité estatal, Javier Estrada Cárdenas, informó que el día lunes el PAN había 
recolectado casi 20 mil firmas, por lo que se estima que durante el cierre “espectacular” que 
tuvieron, hayan conseguido las 25 mil simpatías. 
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Comunidades indígenas toman 7 carreteras en Michoacán 
En el marco del Dia Internacional de los Pueblos Indígenas, cientos de comuneras y 
comuneros bloquean permanentemente 7 carreteras federales en exigencia de servicios 
básicos y obras de infraestructura, manifestando que el Estado mexicano “es ciego, sordo 
y mudo” con las comunidades originarias. A través de un comunicado, el Consejo Supremo 
Indígena de Michoacán #CSIM, que aglutina a 70 comunidades de la entidad, informó que 
las tomas de carreteras surgen por una decisión la asamblea general de autoridades 
tradicionales y con el objetivo de visibilizar los problemas que persisten sus comunidades, 
argumentando que históricamente, es mediante la movilización, la resistencia y la lucha, 
como los pueblos originarios han logrado obtener reivindicaciones sociales y no con la 
sumisión o cooptación política. 
 
Denunciará el Consejo Supremo Indígena a la diputada Eréndira Isauro por 
difamación 
El vocero del Consejo Supremo Indígena de Michoacán (CSI), Pável Uliánov Guzmán retó 
a la diputa local de Morena, Eréndira Isauro Hernández a que demuestre que esta 
organización ha pedido un porcentaje del recurso a las comunidades que tienen 
autogobierno y aseguró que sus declaraciones son parte de una campaña de difamación 
política. Anunció que iniciarán una jornada política contra la legisladora y denunciarán de 
manera formal las difamaciones que lanzó en contra de la organización. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Respalda Bedolla con apoyo económico a familias de menores con cáncer 
Las incorporaciones para formar parte del Programa para las Familias Cuidadoras de Niñas 
y Niños con Cáncer continúan vigentes, con el objetivo de que el padre, madre o tutor del 
menor de 18 años con cualquier tipo de cáncer, cuente con un recurso para solventar los 
gastos de traslado, hospedaje y alimentación durante el tratamiento o vigilancia médica. Así 
lo informó la secretaria del Bienestar en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres, al reiterar 
que este programa está abierto para las familias de los 113 municipios, sin importar si 
cuentan con seguridad social.  
 
Garantiza Instituto de Defensoría Pública en Michoacán acceso a la justicia 
El Instituto de la Defensoría Pública del Gobierno del Estado de Michoacán (IDPEM) ha 
logrado aumentar la atención a la ciudadanía en lo que va de este 2023, así como la 
eficiencia en la resolución de los casos, ya que de cada 10 que ingresan a este organismo, 
se logran ganar ocho, indicó, el director general, Felipe Morales Correa. Explicó que a la 
fecha 4 mil 831 asuntos han sido concluidos de poco más de 16 mil expedientes que tiene 
en sus manos el Instituto, que destaca por su labor para garantizar el derecho de acceso a 
la justicia de las y los michoacanos. 
 
Solo una obra se autorizó este año para comunidades indígenas sin autogobierno : 
CSI 
Al denunciar sentirse discriminados por los gobierno federal y estatal, ya que las 
comunidades indígenas que no tienen autogobierno no reciben el presupuesto, las obras y 
los apoyos acordes al número de sus habitantes, integrantes del Consejo Supremo 



 
 
 
 

                                                               10 de agosto de 2023 
Indígena (CSI) bloquearon este miércoles al menos 7 tramos carreteros de Michoacán 
durante cerca de 7 horas. Su vocero, Pável Uliánov Guzmán denunció que el gobierno que 
encabeza Alfredo Ramírez Bedolla “está entendiendo mal” la política hacia los pueblos 
originarios, ya que solo atiende a los Consejos de Gobierno Comunal, mientras en todo el 
estado hay 500 comunidades indígenas, que no reciben prácticamente ninguna atención.  
 
Seimujer capacita a transportistas para prevenir violencia de género 
Como parte de las acciones en atención a la Alerta de Violencia de Género contra las 
Mujeres, la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), arrancó con las capacitaciones para operadores de transporte público, informó 
la titular de la dependencia, Carolina Rangel Gracida. Dicha capacitación forma parte de la 
estrategia “Viajo Segura” que se realiza de manera conjunta con la Comisión Coordinadora 
del Transporte (Cocotra), y a través del Programa de Apoyo a las Instancias de Mujeres en 
las Entidades Federativas (Paimef).  
 
Aumenta 148% captación de leche de ganaderos michoacanos en Liconsa: Bedolla 
La captación de leche fresca de ganaderos michoacanos en los centros de acopio de 
Liconsa, incrementó 148 por ciento, al pasar de 17 mil 952 litros por día en junio del 2022, 
a 44 mil 578 litros por día en la actualidad. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, explicó 
que de acuerdo a la información compartida por la Gerencia Estatal Michoacán de Liconsa 
S.A de C.V, el aumento se reportó a partir del estímulo de un peso por cada litro de leche 
que otorga el estado, en apoyo a los productores que abastecen a Liconsa.  
 
El precio de los alimentos bajó 8.6% en Michoacán, reporta Sedeco 
Una reducción del 8.6 por ciento sobre la inflación alimentaria se registró de octubre del 
año pasado al corte de julio de 2023, informó el titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández. En rueda de prensa, expuso que en 
octubre del año pasado se tuvo el pico más alto con un 16.1 por ciento, y al último corte con 
reducción sostenida llegó al 7.5 por ciento. Méndez Fernández adelantó, que, de continuar 
con esta tendencia a la baja, la estimación es que la inflación alimentaria llegue al cierre del 
año de un 5 a 5.5 por ciento.  
 
Bedolla, comprometido con Morelia; construcción de segundo circuito periférico, 
gran beneficio 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) invertirá este año mil 390 
millones de pesos para la construcción del segundo circuito periférico de Morelia. La obra 
arrancará en el mes de septiembre y conectará las salidas Pátzcuaro y Quiroga. El titular 
de la dependencia, Rogelio Zarazúa Sánchez, destacó que los trabajos forman parte de 
Michoacán Construye, el plan de infraestructura más ambicioso del estado.  
 
Transportistas de Tierra Caliente y el Oriente, los de más problemas por inseguridad: 
COCOTRA 
Transportistas de al menos tres municipios de la Tierra Caliente y otros del oriente de 
Michoacán, han enfrentado hechos violentos no relacionados con la prestación del servicio 
sino con la inseguridad, que ha dejado afectaciones a los propios operadores y pérdidas 
materiales por daños a las unidades, informó el coordinador estatal del Transporte Público 
(COCOTRA), Antonio Godoy González Vélez. Puntualizó que Uruapan y Apatzingán son 
los más focalizados, luego de que en ambos municipios se han registrado hechos armados. 
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“Tenemos Uruapan, Apatzingán, y Lázaro Cárdenas, algunos en el oriente de Michoacán, 
son cuestiones que no han sido abordados desde el tema de transporte”.  
 
Llama TJAM a Congreso a realizar reformas para fortalecer Juicio en Línea 
Con el objetivo de ampliar el conocimiento y, por ende, el uso de herramientas digitales 
para el acceso a la justicia, hoy el Tribunal de Justicia Administrativa de Michoacán (TJAM) 
llevó a cabo un curso de capacitación, dirigido a funcionarios y funcionarias estatales y 
municipales en la entidad. El curso trató sobre el manejo del Juicio en Línea (JEL) en 
materia administrativa, una modalidad que cumple cuatro años de funcionamiento en la 
entidad, luego de su entrada en vigor derivada de una reforma legislativa a cargo del 
Congreso del Estado. Explicó el magistrado presidente del TJAM, Hugo Gama Coria. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Jefe de tenencia Morelos no había solicitado seguridad 
El secretario del ayuntamiento, Yankel Benítez Silva dio a conocer que hasta el momento, 
el jefe de la tenencia Morelos, Caleb Rodríguez Pérez no había solicitado seguridad 
personal. El funcionario municipal explicó que no se tenía conocimiento que él u otros jefes, 
tuvieran algún tipo de problemas de seguridad, por lo que se estará analizando la situación 
que se esté dando en las demás tenencias. Explicó que será en las próximas semanas 
cuando se analizará la situación de colocar a un nuevo titular, no sólo en Morelos, sino en 
Chiquimitio, esto debido a que el domingo pasado, éste también falleció por cancer.  
 
Tenencia Morelos, un foco rojo en la capital michoacana 
La sindica municipal, Susan Melisma Vázquez Pérez señaló que la tenencia Morelos, ha 
sido uno de los focos rojos más importantes que tiene la capital michoacana, por lo que ya 
se investiga el hecho. La funcionaria municipal explicó que se estará trabajando para 
reforzar la seguridad, toda vez que se han presentado varios hechos delictivos que han 
puesto a la ciudadanía que vive en esta parte de la capital michoacana en alerta.  
 
58% de las michoacanas se sienten inseguras en el transporte público 
En Michoacán, 58 de cada 100 mujeres mayores de 18 años se sienten inseguras en el 
transporte público, donde las quejas más frecuentes de las michoacanas son por 
comentarios inapropiados, hombres que se masturban o exhiben sus genitales, retención 
involuntaria con desvío de rutas y tocamientos o roces de los otros usuarios del servicio. La 
titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(SEIMUJER), Carolina Rangel Gracida llamó a no normalizar este tipo de situaciones, al 
señalar que la violencia de género también se da en el transporte público y debe 
denunciarse.  
 
Gobierno de Morelia rehabilita olla de captación pluvial construida hace 100 años 
La localidad de Cuanajillo del Toro ha sido el escenario de un significativo avance en la 
mejora de las condiciones de vida para sus habitantes con la reconstrucción de la olla de 
captación de agua pluvial con más de 100 años sin recibir una intervención municipal y cuya 
reparación se materializa con el apoyo del Gobierno del Presidente Municipal de Morelia, 
Alfonso Martínez Alcázar. Este proyecto surgió de una idea inicial de las jefas de familia de 
Cuanajillo del Toro que participan en el Programa “Salud y Bienestar Comunitario” del DIF 
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Morelia, que encabeza la Presidenta Honoraria, Paola Delgadillo Hernández, beneficiando 
directamente a cerca de 70 familias. 
 
Promueve OOAPAS consejos para esta temporada de lluvias 
Como parte de su programa permanente de cultura del agua, el Organismo Operador de 
Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS), arranca la difusión de 
la campaña “En temporada de lluvias: Morelia se cuida. ¡La responsabilidad es tuya y mía!”, 
con la que se promueven consejos para que la ciudadanía participe en la prevención de 
inundaciones, junto con las autoridades municipales. La campaña difundirá consejos para 
reforzar la responsabilidad ciudadana durante la presente temporada de lluvias en el 
manejo de residuos, la limpieza de las calles y el cuidado de las instalaciones pluviales de 
la ciudad. 
 
Con permanente jornada de bacheo, Gobierno Municipal brinda mayor seguridad vial 
en Morelia 
Con la finalidad de rehabilitar las calles de Morelia, que por el tiempo y las condiciones 
climatológicas se han dañado, el Ayuntamiento que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez 
Alcázar, a través de la Secretaría de Obras Públicas, realiza una intensa jornada de bacheo 
en las zonas más afectadas por la presente temporada de lluvias. Al respecto, la 
dependencia informa que las brigadas permanentes reparan cerca de 2 mil 500 baches, 
con un volumen de 200 m3 de carpeta para bacheo por semana, por lo que de marzo a la 
fecha, se tiene un total de 850 calles intervenidas. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Prejuicios en el debate sobre Libros de Texto Gratuitos son los que generan 
violencia, discriminación y machismo: Gabriela Molina 
Al referir que el debate que se ha generado en torno a los Libros de Texto Gratuitos es 
un “pobre debate”, lo que genera “mucho daño” a la educación, la titular de la Secretaría de 
Educación en el Estado, Gabriela Molina Aguilar, aseveró que los prejuicios con que se ha 
abordado históricamente este tema son los que han originado la violencia de género, la 
discriminación, y han alimentado el machismo y el patriarcado. Pidió a la sociedad en 
general, a los padres de familia, y a los actores diversos a que vayan a los libros, para 
analizarlos de manera objetiva, y adelantó que en el caso del gobierno de Michoacán se 
hará defensa de estos materiales y herramientas que, aseveró, están diseñados a partir de 
la colectividad propuesta por los mismos maestros y maestras del estado.  
 
SEE abre convocatoria para dar clases de Inglés en preescolar y primaria 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) inicia este lunes el registro para participar en 
la selección de Asesores Externos Especializados (AEE) para impartir la materia de Inglés 
en escuelas públicas de educación preescolar y primaria, beneficiadas con el Programa 
Nacional de Inglés (Proni). Los participantes seleccionados se desempeñarán como 
asesores externos al Servicio Educativo Nacional (SEN), por lo que uno de los requisitos 
es que actualmente no tengan relación laboral con la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) para poder brindar orientación y acompañamiento académico, pedagógico y técnico 
del idioma. 



 
 
 
 

                                                               10 de agosto de 2023 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
En Uruapan, todos los viernes hay vacunación contra el COVID-19: SSM 
En Uruapan, todos los días viernes se vacunará contra el COVID-19 en el centro de salud 
urbano José Álvarez Amézquita, informó la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Lo 
anterior, con la finalidad de aprovechar el biológico, ya que un frasco permite que 10 
personas se inmunicen y una vez abierto ya no se puede volver a almacenar, señaló el 
director del centro de salud, Julio César Espinoza Rochín.  
 
SSM ofrece servicios amigables a jóvenes para prevenir embarazos e ITS 
Para prevenir infecciones de transmisión sexual (ITS) y embarazos no deseados, la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) cuenta con su red de servicios amigables con 
atención, orientación y consejería gratuita para todos los jóvenes de hasta 19 años de edad 
en 182 centros de salud en el estado. Los servicios amigables están ubicados en el interior 
de los centros de salud y en ellos se cuenta con especialistas en ITS y planificación familiar, 
capaces de responder todas las dudas que tienen los jóvenes, donde además de prevenir 
los embarazos adolescentes, se informa también sobre los derechos sexuales y 
reproductivos para que tengan herramientas suficientes para el momento en que decidan 
ejercer su sexualidad o soliciten atención, sepan que son gratuitos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Asesinan a jefe de tenencia Morelos, Caleb Rodríguez 
Esta mañana fue asesinado el jefe de tenencia Morelos, Caleb Rodríguez Pérez, sin que 
hasta el momento se tenga más información sobre los hechos. Fue el secretario del 
Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva quien confirmó el deceso del jefe de tenencia, sin 
embargo, no ahondó en más información sobre el atentado. De acuerdo a información 
proporcionada por varios medios locales, el jefe fue encontrado dentro de su camioneta, 
con algunos impactos de bala, sin embargo, hasta el momento, se continua investigando el 
motivo de su muerte.  
 
Fiscalía abre carpeta de investigación por homicidio de jefe de tenencia Morelos  
Luego del asesinato del jefe de tenencia Morelos, Caleb Nahum R., la Fiscalía General del 
Estado de Michoacán dio inicio a la Carpeta de Investigación. De acuerdo con información 
compartida por la FGE a través de un comunicado de prensa el jefe de tenencia fue ubicado 
dentro de una camioneta Dodge, tipo Ram, de color blanca, la cual presentaba impactos 
por proyectil de arma de fuego. Como parte de las pesquisas se localizó un vehículo Toyota, 
tipo Hilux, color blanco que aparentemente se encontaba abandonado y en el que se 
presume que se trasladaban los responsables del ataque armado. 
 
Se despliega operativo de vigilancia interinstitucional, en Morelia 
Las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Sedena) en 
coordinación con la Policía Morelia, incrementaron la vigilancia en varios puntos de la 
ciudad y sus alrededores con la finalidad de garantizar el orden público y combatir la 
comisión de ilícitos. Por instrucciones del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el 
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secretario de SP, José Alfredo Ortega Reyes, el subsecretario de Operación Policial, José 
Ortega Silva, encabeza las diferentes movilizaciones desplegadas por parte de la Guardia 
Civil, donde se llevan a cabo patrullajes en calles, avenidas y caminos de terracería, así 
como recorridos a pie tierra entre la maleza de varios predios a las afueras de Morelia. 
 
Hombre muere electrocutado al presuntamente intentar robar cables de una 
primaria 
Un hombre perdido la vida electrocutado, en los momentos en que presuntamente intentaba 
robar cables del interior de una escuela primaria del municipio de Apatzingán, a decir de 
fuentes policiales. Algunas personas se percataron de que un masculino recibió una fuerte 
descarga cuando aparentemente manipulaba unos cables de energía eléctrica al interior de 
la Escuela Primaría Año de Juárez, por lo que solicitaron ayuda al servicio de emergencias. 
 
Asaltan joyería en la Plaza de la Tecnología; hay un detenido 
En una rápida y efectiva acción, elementos de la Policía Morelia, detuvieron a un sujeto que 
minutos antes presuntamente había asaltado una joyería. Los hechos se registraron dentro 
de la Plaza de la Tecnología, lugar en donde se reportó a la línea de emergencia que una 
persona había sustraído joyas de un establecimiento. De inmediato, los uniformados de la 
Policía Morelia se trasladaron a la zona y lograron asegurar a un joven de 19 años de edad, 
que portaba el producto robado además de que traía un arma de fuego.  
 
Ultiman a 2 hombres cuando reparaban una camioneta en la región de Cuitzeo 
Dos hombres fueron ejecutados cuando reparaban una camioneta, al parecer de su 
propiedad, hecho de violencia que se registró la tarde de este miércoles en el municipio de 
Cuitzeo, informaron autoridades policiales. De acuerdo con las fuentes, los interfectos no 
están identificados y sufrieron impactos de proyectiles de arma larga. El doble homicidio 
sucedió en la calle Ignacio Zaragoza, perteneciente a la población San Juan Benito Juárez. 
 


